

Director y Administrador
LUIS CARTIN G.

Se publica los jueves y domingos

Apartado de Correos: 111
Teléfono No. 3131

CORREO NACIONAL

Periódico popular, de intereses generales
defensor particularmente de la causa católica

150 v al S. del Colegio de Sn.

OFICINA:
Imprenta CARTIN

Suscripción mensual: ₡ 1,00
Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE COSTA RICA DOMINGO 14 DE FEBRERO DE 1932

Núm. 3757



Su Santidad Pío XI
gloriosamente reinante

Glorioso Aniversario

El viernes 12 del corriente el mundo católico celebró el décimo aniversario de la coronación de Su Santidad Pío XI.

Con tal motivo, no solamente Roma, la eterna, izó las banderas de su amor y veneración al Vicario de Cristo, sino todos los pueblos, aun los más remotos, hasta cuyo olvido llega la palabra apostólica del misionero, como sol de redención.

Sucesor dignísimo en la Silla Apostólica de Beato Benedicto XV, bien llamado el «Papa de la Paz», Pío XI, ha continuado con el mismo sostenido aliento, la divina obra de afianzar la paz, la verdadera paz, que es justicia y caridad, entre los hombres.

Las renovadas instancias sobre el desarme, los numerosos concordatos, lazos estrechos de unión entre la Iglesia y el Estado, las luminosas encíclicas, sobre todo las relacionadas con la cristiana educación de la juventud, el matrimonio



La famosa cúpula de San Pedro

cristiano, y sobre la restauración del orden social, la solución satisfactoria que se logró dar a la llamada cuestión romana y el empuje sobre manera grandioso dado a la Obra Misionera, hacen de Su Santidad Pío XI un Papa tan luminoso como el mismo León XIII, teniendo al mismo tiempo la santidad y fuego apostólico de sus gloriosos antecesores.

Al regocijarnos por el feliz aniversario, hacemos patente una vez más, nuestro amor, nuestra sujeción a las enseñanzas divinas de la dos veces milenaria Silla Apostólica; pe-



Emmo. Cardenal

Paçelli, Secretario de Estado del Vaticano

dimos al Todopoderoso conserve para bien de su Iglesia la vida, libre de las acechanzas de sus enemigos, de Su Santidad Pío XI; hacemos homenajes de devoción y de respeto al dignísimo representante de la Santa Sede entre nosotros. Excmo. Señor don Pedro Cogliolo.



La Capilla Sixtina del Vaticano

Una muestra de lo que pasa en la Republica Española

El nuevo Jefe del Alcázar de Sevilla, llamó días pasados a todos los empleados para decirles que estaban despedidos. Entre los cesantes, figura un viejecito de 82 años que llevaba en el Alcázar 60 años, desde los tiempos de Isabel II; era jardinero y se llama Antonio Santiago. El nuevo conserje del Alcázar es cuñado del Ministro señor Martínez Barrios, dueño de una barbería y además empleado en el Matadero. Añade la crónica que, de los 15 empleados que han ingresado, algunos alegan como mérito indiscutible el ser masones.

(D. El Debate Madrid)

EL DEBER DEL VOTO

1° Hay que votar. — El medio de que pueden valerse los súbditos para ser bien gobernados es votar por hombres honrados, concienzudos, capaces y resueltos a defender los intereses de la Religión, de la familia y de la sociedad. Votar es el deber más importante de la vida civil.

Nadie tiene el derecho de abstenerse; frecuentemente la abstención favorece el triunfo de un candidato hostil a los intereses de la Religión y de la Patria. Se dice: Un voto más o menos qué importa? Si todos dijieran lo mismo—y tienen el mismo derecho que vosotros—no habría elección posible. Son los votos acumulados los que hacen las mayorías. El deber ante todo: debemos evitar que Dios nos eche en cara el haber dejado el campo libre a los enemigos del orden.

2° Hay que votar bien. — El voto es una cosa muy seria; de vuestros votos dependen los intereses de la Religión, de la familia y de la sociedad. Los electores hacen a los elegidos. Pues bien, los elegidos, senadores, diputados nacionales, provinciales o concejales, pueden, con sus leyes o decretos, poner trabas a la libertad de la Iglesia, violar los derechos de los padres de familia, comprometer la seguridad y la prosperidad de la Patria. El elector es responsable del mal cometido por sus elegidos, como sería responsable de robo aquel que, a sabiendas, prestara una escala al ladrón para introducirse en la casa del vecino. El proverbio popular lo dice: *tan ladrón es el que mata la vaca ajena, como el que li tiene de la pata*. Dios pedirá a los electores una cuenta más estricta de sus votos que de sus acciones privadas. El voto, en realidad, es un acto público que afecta, no solamente al interés del individuo, sino al de todos sus conciudadanos. Hay obligación de votar bien, como la hay de guardar los Mandamientos de Dios y de la Iglesia.

3° Cómo se pueden distinguir los buenos candidatos de los malos? Se los distingue:

a) Por sus partidarios: Los buenos candidatos son defendidos por la gente honrada, por los amigos del orden y de la libertad. Los malos candidatos son patrocinados por gente mala, por los enemigos declarados de los sacerdotes y de la Religión.

b) Por sus votos anteriores, si ya han desempeñado un mandato

electivo.

c) Por los diarios que los defienden: los buenos candidatos están sostenidos por los diarios buenos, y los malos por los diarios impíos, sectarios, destructores del orden social.

N B El elector incapaz de formar opinión propia debe consultar a una persona prudente e instruida. Votar a sabiendas por un candidato malo por interés personal, *vender su voto*, son infamias de las que hay que responder ante el tribunal de Dios.

El voto, dice Larousse, debe ser *libre*, es decir, que al votar no hay que obedecer a ninguna tentativa de intimidación o de corrupción. *Conciensudo*, es decir, que hay que votar por aquellos a quienes creemos más capaces y más dignos de estar al frente de los negocios públicos. *Ilustrado* es decir, que hay que procurar conocer bien los sentimientos y las aptitudes de los candidatos. *Desinteresado*, es decir, que debemos votar por aquellos que, a nuestro juicio, serán más útiles al bien general, y no por aquellos que nos parecen más de servir mejor a nuestro interés personal, porque son nuestros parientes o amigos, o porque nos han hecho promesas.

(Del gran libro *La Religión demostrada* por el P. A. Hillaire, versión castellana por Monseñor Agustín Piaggio, Prelado Doméstico de Su Santidad.)

Gotitas de rocío

1. No siempre la más bonita, es la mejorcita.
2. A ruin varón, ruin corazón.
3. Soñamos que, ya casados, viviremos sin cuidados.
4. Cuando el río suena, aguas lleva; Novia que ya tenga historia, bórrala de tu memoria.
5. "No bajas mucho", te ordena la dignidad; "no subas mucho", te dice la humildad.
6. Con polvos y pomadas, no se salvan las almas.
7. Comulguemos bien, trabajemos, y felices seremos.
8. Con tu gracia, Jesús, qué ligera es tu cruz.
9. La mejor devoción, la Misa diaria y la Comunión.
10. ¡Oh Jesús, cuando a tus pies estemos, de nada faltaremos.
11. Cuando el pecado atrae, me convida, pienso en que hay otra vida,



Catedral de San Pedro en Roma

La rabia del infierno con motivo de las Fiestas Guadalupanas

Especial para CORREO NACIONAL

Hablé en artículo anterior del esplendor inusitado con que se celebró en la Villa de Guadalupe, de México, el cuarto centenario de la aparición de la Santísima Virgen de Guadalupe y calificué de milagrosa esa pacífica celebración bajo un régimen hostil a la Iglesia Católica. Sólo faltó para que el entusiasmo fuese mayor, el que los cañones hubiesen saludado a la Reina de México y Patrona de la América española y que por las calles hubiesen desfilado inmensas procesiones religiosas, pero lo primero fue substituido por los millares de cohetes que atronaron el espacio, y las segundas por el inmenso cordón de gente que de todas partes afluyó a la Basílica Guadalupeña el 12 de diciembre. Baste decir que ese día se prohibió, desde las primeras horas, el tráfico de automóviles, entre la ciudad de México y la Villa de Guadalupe, a causa de la formidable masa humana que inundaba la carretera, ansiando llegar a los pies de la Madre de Dios.

Faltó el esplendor oficial, pero eso se explica, porque los que gobiernan actualmente en México están sostenidos por un poder extraño y no son mexicanos más que de nombre.

¡Sin embargo, el 12 de diciembre no se atrevieron a contrariar el sentimiento nacional, que se manifestó imponente en toda la República Mexicana!

Ese fue un milagro señalado de la Virgen, que ese día dejó sin movimiento a la serpiente infernal.

Pero desde el día siguiente, por razones que la mente humana no puede explicarse, permitió que comenzara a moverse el infierno. Primero fue Calles, quien dió de baja a los músicos de las bandas militares que fueron a tocar frente a la Basílica el día 12. Dichos músicos contestaron con dignidad que no estaban vendidos, ni habían ido uniformados a tocar frente a la Basílica y que estaban en su perfecto derecho para ganarse un peso más, sin faltar a sus deberes.

Siguieron luego los llamados diputados, hombres vulgarísimos y por lo mismo aptos para ser lacayos, los cuales comenzaron a tronar en la Cámara de Diputados y en la de Senadores contra el fanatismo religioso, calificando las fiestas guadalupanas de un desafío a la revolución. Comenzaron por destituir de su cargo de representante del pueblo a un diputado que cometió el enorme delito de haber adornado el frente de su casa el 12 de diciembre, y ordenaron que se averiguase cuántos empleados del gobierno habían incurrido en semejante crimen, para que fuesen dados de

baja, en nombre de la libertad de conciencia.

La rabia infernal de que están poseídos esos infelices no quedó satisfecha y entonces ordenaron que a la Villa de Guadalupe se le llamara en lo sucesivo «Villa Gustavo Madero», nombre de un fantoche de la revolución maderista, provocada y sostenida por el dinero yanqui.

Luego decretaron que se limitase el número de sacerdotes en todo el Distrito Federal, a razón de uno por cada 50,000 habitantes. Un infeliz senador propuso que se retirase del culto la Basílica Guadalupeña y se convirtiese en museo de la revolución. Tanta estupidez e infamia tanta no fue aprobada.

Y, como la llamada constitución de 1917, que, como he demostrado en otros artículos, fue fabricada en los Estados Unidos por elementos protestantes y radicales, concede a las legislaturas de los Estados la facultad de designar el número de sacerdotes que ha de haber en cada uno de las legislaturas que aun no lo habían hecho, han restringido el número de sacerdotes hasta un grado irrisorio. La legislatura de Morelos llegó hasta exigir que cada uno de los sacerdotes a quienes se permita ejercer su ministerio, pague diez pesos diarios. La de Guerrero exige que paguen cinco pesos solamente.

Y desde luego comenzaron las persecuciones contra los sacerdotes y los fieles y se ha abierto de nuevo el martirologio mexicano para inscribir nuevos nombres de héroes de la fe cristiana.

El Ilmo. Sr. Arzobispo de México, en una carta mesurada, pero digna, hizo ver al titulado Presidente Ortiz Rubio la inconveniencia de que firmase los decretos aprobados por las cámaras, que iban a dar lugar a que surgiese nuevamente el conflicto religioso, que en mínima parte se había arreglado ya, pero como dicho funcionario no depende de su propia voluntad, estampó su firma en los decretos inicuos. ¡Es un insignificante y nada pierde con ello!

La rabia de los llamados diputados federales llegó hasta el extremo de acusar a los Secretarios de Gobernación y de Hacienda, porque habían permitido a los católicos que ejerciesen el mínimo de libertades que se les han dejado. Poco faltó para que esos insensatos hubiesen maldecido al sol, porque a pesar de ser invierno, parece que se vistió de gala para tomar parte en la gran conmemoración.

Después de esa gran manifestación de la pujanza del Catolicismo en México, nada importa

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón
de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.
Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 3084 • APARTADO 927

una nueva persecución, que sólo servirá para aquilatar la fe del pueblo mexicano. Cuando suene la hora en el cuadrante divino, la Iglesia surgirá de nuevo triunfante en México y sus enemigos le servirán de escabel y alfombra de sus pies. Oremos porque cuanto antes llegue el día glorioso de la Resurrección!

El resultado ha sido que el culto católico ha vuelto a sus-

penderse casi en toda la República Mexicana. El domingo 3 de enero ya no hubo misas en el Distrito Federal.

¿Ha triunfado el infierno? Sí, como triunfó el Viernes Santo, para ser confundido ignominiosamente tres días después.

San Antonio, Texas, enero de 1932.

J. A. REYES

Notas de San Marcos de Tarrazú

Este año ha sido de honor y felicidad para este humilde Pueblo que se ha visto visitado por muy dignas personas que aprovechando las fiestas Patronales de los pueblos vecinos San Pablo y Santa María no se quedaron sin honrarnos con su presencia. En mi crónica anterior hacía gala del simpático pueblo de San Pablo y, sus dignos visitantes; ahora toca por Santa María.

Los días 6 y 7 del corriente se celebraba la festividad de la Virgen de la 'Cueva Santa', patrona de ese lugar, a la que el Presbo. Meneses de su espontánea voluntad, quiso presidir dicha fiesta y para ello invitó al Presbo. don Rafael Cascante, quien aceptó acompañarlo habiéndose trasladado a Santa María a darle lucidez a la festividad religiosa.

Dichosos los Marienses que con 'ínfimos gastos' han tenido una fiesta esplendorosa, lo que deben agradecerle a la gran voluntad del Presbo. Me-

neses, iniciador de tan bella fiesta.

Pues bien: el Domingo por la tarde cuando dieron por terminada la festividad se trasladaron los entusiastas Padres Cascante y Meneses a este pueblo a honrarnos con su presencia y Religiosidad.

Con la voluntad de hierro que es la característica de estos virtuosos y amables Sacerdotes, se efectuó por la noche un Rosario a iniciativa y rezado por el Presbo. Cascante, terminado éste, subió al púlpito y dirigió la palabra a los concurrentes el Lic. Meneses que con su voz vibrante hacía retumbar las macisas paredes del templo, ensalzando la labor de este pueblo en pro de nuestra Iglesia, lo que le agradecemos inmensamente.

Otro día celebraron sus respectivas Misas, algunas personas aprovecharon la oportunidad para recibir el Pan Celestial de manos de estos celosos Sacerdotes. Enseguida no más,

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores. Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$30.00 —Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura que les acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia—Teléfono No. 34. — A las personas de lugares distantes se les hará sus trabajos el mismo día.

Rafael Meza Cirujano Dentista

Ha trasladado su oficina al local situado 200 varas de El Co-tmea o sea 75 varas al Norte del Teatro Adela.

— TELEFONO 4215 —

partieron para Cartago, a seguir en su árdua y santa labor en sus leales Parroquias, y habiendo cultivado una vez más la gratitud de este Pueblo, que aunque inmerecedor de tantas atenciones, no olvidará jamás la benevolencia de estos generosos Padres.

Dios les pague sus sacrificios, mientras que nosotros desde el fondo de nuestros corazones les decimos: gracias mil.

También nos visitaron varias amistades del bello Pueblo de Tejar, entre ellos don Cosme Monge y su hija Margarita, las señoritas Alicia Rojas Granados, Mélida Monge y otros compañeros más, cuyos nombres no recuerdo.

El acaudalado y honrado comerciante don Ricardo Vargas, de paso para Santa María, quien también irá a lograr la festividad, tuvimos el gusto de saludarlo en nuestro Pueblo.

Para todos las más sinceras gracias y que no se olviden de estos Pueblos que aunque lejos de las ciudades saben agradecer y corresponder la buena voluntad de sus visitantes.

Corresponsal



De Naranjo

En la mañana de ayer falleció en Candelaria, la honorable y gentil señorita, que en su vida se llamó Ernestina Cordero, modelo ejemplar de las principales hijas de María, quien sirvió varios puestos, con entusiasmo delirante en esa simpática Congregación.

Con merecida importancia, hizo mención de ella el señor Cura en su plática, al distribuir la Santa Ceniza, mostrando a sus fieles como sorprende la muerte aun los seres más queridos, y dando realce a sus virtudes; pues en sano juicio había condesado y conugado, porque sabía que su hel amigo, la Virgen de Lourdes, le llamaba a ocupar mejor vida donde hoy goza eternamente. Un ataque cerebral puso fin a sus días y con tal motivo rendimos el más sentido pésame a su madre, y demás deudos, deseándole resignación cristiana.

Corresponsal

11 de Febrero 1932.

Palabra Divina

Domingo I de Cuaresma



El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo XI, versículos del I al II según San Mateo:

«En aquel tiempo fue llevado Jesús al desierto por el Espíritu para ser tentado del demonio. Y habiendo ayunado cuarenta días y cuarenta noches, tuvo hambre. Y llegándose el tentador, le dijo: si eres el Hijo de Dios, manda que estas piedras se conviertan en pan. Jesús le respondió diciendo: Está escrito que no de sólo pan vive el hombre, sino de toda palabra que sale de la boca de Dios. Entonces el diablo le llevó a la Ciudad Santa; y poniéndole sobre lo más alto del Templo, le dijo: Si eres el Hijo de Dios, arrojate de aquí abajo; porque escrito está que ha mandado a los ángeles que cuiden de Ti y te lleven en sus manos para que las piedras no ofendan tus pies. Y le respondió Jesús: También está escrito: No tentarás al Señor tu Dios. Otra vez lo tomó el diablo y llevólo a un monte muy alto, y mostrándole desde allí todos los reinos del mundo en toda su gloria, le dijo: Todas estas cosas te daré si postrándote me adoras. Entonces le dijo Jesús: Retírate, Satanás, porque está escrito: Adorarás al Señor tu Dios y a El sólo servirás. Entonces lo dejó el diablo, y los ángeles vinieron y le servían.»

REFLEXION

El ayuno es un medio eficazísimo y un arma poderosísima para vencer al demonio. La intemperancia de nuestros primeros padres nos hizo sus esclavos; para sacudir su yugo es, por tanto, necesaria la abstinencia. Con el ayuno se preparaban los cristianos para el martirio. La Iglesia, al intimarnos al ayuno cuaresmal, se propone debilitar nuestras pasiones, castigar nuestras culpas pasadas y fortalecernos en los combates venideros.

Los aficionados de Fotografía

obtienen los mejores retratos con materiales

KODAK

ó AGFA

CAMARAS - PELICULAS - PLACAS - PAPELES
y además útiles se encuentran siempre frescos y a precios favorables

en la
LIBRERIA LEHMANN
(SAUTER & Co.)

Impresión Salesiana

Es la única obra que conozco de trabajo, ciencia y religión: institución del Santo Bosco que implantó con fuerza y corazón.

Es de la América latina orgullo, gloria y fortaleza; quitándole al indio la inquina que hizo embilecer su torpeza.

Horizonte vasto han corrido, derramando las artes, fe y luz; llevando estandarte protegido con el sudario y sangre de Jesús.

Es Colegio, para el intrigado, el terrible y fiero francmasón. a miles de almas ha salvado obrero de fe fuerte galardón.

¿Quién en osada tiranía, te enfrentará noble institución? sabiendo que os protege María con ceieste y hermoso pabellón!

Anita Jiménez de Mora

Cartago, febrero de 1932.

Inmaculada Concepción y Ella misma se lo dijo a Bernardita, agregando las palabras: «Haced penitencia.»

La festividad del 8 de Diciembre de cada año está enlazada con preciosas y diamantinas cadenas formadas por la más rica pedrería con la del 11 de febrero que la Iglesia Católica celebra con inusitado entusiasmo y fervor; hasta el Empíreo en el cual es ella la Reina Soberana y poderosa, se viste en esta ocasión de sus más ricas galas, para invocarla, porque aquél no podría subsistir ni tendrá razón de ser sin la presencia de la que es más grande gloria relativa a Dios.

«Bienaventurada me llamarán todas las generaciones», así dijo a su prima Santa Isabel y en la dulce salmodia de la Salve, plegaria de amor que se le dirijo todos los días y a todas horas, a cada instante: «Vuelve a nosotros esos tus ojos misericordiosos», Ella contesta humilde, magnánima, con grandes prodigios en Lourdes, para atestiguar a la impiedad, con la máscara de la terrible masonería, protestantismo, estos dos que niegan su santa pureza, que Ella todo lo puede con su intercesión poderosísima, que la estúpida vanidad y el orgullo, de origen satánico, le gritan «nom serviam» (no la serviremos.) Los gritos de rebeldía del infierno que repercuten por todos los ámbitos del universo, no le pueden llegar jamás, porque está muy alta en los cielos y sólo los humildes y mansos de corazón, limpios de las manchas negras del pecado, cual aguas cristalinas, silenciosas, que corren y brillan semejantes a diamantinas perlas, como a las encantadoras sonrisas de la inocencia infantil, son las almas directas de Ella.

Si durante mayo, cuando las praderas se cubren de flores, se le ofrecen a portía, ahora se le llevan escogidas, de ricas esencias, envueltas en sentidas oraciones acompañadas con la salutación del angel a la hora del crepúsculo vespertino, cuando toda la creación se conmueve para saludarla juntamente con el mar cuyas altas olas se estrellan contra las rocas y caen aquellas aguas cual man-



to celeste, llevando misteriosamente su benditísimo nombre martillo de las herejías, protección de los débiles y de la pureza, que provoca el bramido espantoso del infierno.

Alberto Quisada L.

Heredia, 11 de febrero-1932.

DE LA MULTITUD

que ha usado nuestra preparación o que la está usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento que pueda emplearse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos períodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



«Preparación de Wampole» y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Eficaz desde la primera dosis. El Dr. L. E. Migone, de Asunción, Paraguay, dice: «La Preparación de Wampole es de gusto agradable y muy bien aceptada, sobre todo por los niños, que tienen el gusto muy sensible.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Se ofrece

Auxiliar para escritorio, amanuense, bibliotecario, persona honorable sin pretensiones.

Apartado 111. Dirección: esta oficina.

La Inmaculada de la Gruta

El día 11 es día venturoso, día de alegrías místicas, aunque por el verano que ya comienza con fuerza de calor, quedan en los jardines las gayas flores para con ellas, con esas hijas inocentes de la azucena-celestial adornar regiamente las pequeñas grutas simuladeras a la de Masebielle, allá en la gran Francia, donde Ella quiso mostrarse una vez más misericordiosa para con la humanidad doliente de alma y cuerpo.

Todas las festividades en honor de la Bienaventurada Virgen María son simpáticas, cual ningunas; porque son atraentes, deseadas, consoladoras, llegan al corazón y penetran al alma conmoviéndola, elevándola, purificándola, haciéndola digna de todos los galardones remuneradores, como el más valioso oro a que se compran todas las virtudes castas, bellas, que vienen a la tierra por el gran canal de la eterna, divina e inmaculada gracia en que está inundada la Madre de Dios, el cual ha querido que se le tributen en la tierra todos los honores más altos como

Contra la crisis Colorantes "SUNSET"

Tiñen a la vez: Algodón, la seda e hilo. No manchan las manos ni utensilios. Hacen lucir nuevos los vestidos usados. COLORES DE FACIL USO.



Trabajos de imprenta a precios verdaderamente bajos

Teléfono 3131 Imprenta Cartín Apartado 111

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas - SAN JOSE

Anúnciese en el Correo Nacional



El pequeño violinista

Un día preséntase en el Patronato de San Pedro en Niza un pequeño músico ambulante, de aire despierto, y pide ser admitido. Conducido a don Bosco, que había llegado en la víspera, se acerca a él llevando bajo el brazo un mal instrumento en que consistía todo su caudal.

Don Bosco le examina con cariñoso interés.

—¿De dónde eres mi amigo?
—Yo no sé.
—¿De dónde vienes?
—Yo no sé.
—¿Dónde están tus padres?
—Yo no sé; no los conozco.
—¿A dónde vas?
—Yo no sé.

—Bien, amiguito mío, tienes todas las cualidades requeridas para entrar en casa de don Bosco.

Y ordenó fuera admitido en el acto.

Ese niño es hoy día un excelente y honrado industrial.

Envíe sus trabajos a la IMPRENTA CARTIN = Teléfono 3131

Porqué cuidar tanto el cuerpo y descuidar el Alma?

Así como hay higiene del cuerpo, es preciso que haya higiene del alma; desgraciadamente la generalidad de los humanos sólo hacen por la materia o sea, placeres, gustos, diversiones y comilonas: quienes ni se acuerdan que es de precepto oír misa los domingos y días de guarda religiosa; quienes ni reparan que en su villa hay templo para ir a elevar una humilde plegaria al Dios del Universo, y en las grandes ciudades donde las iglesias no escasean, ni arrimarse a alguna de ellas a lo dicho Mas, si uno se acerca a alguno de tantos que así proceden y le preguntara. Sr: ¿Ud es católico? con la mayor frescura le largan la respuesta "Oh, sí, creo más en Dios aun que el mismo Santo Padre. Vea, yo no hago mal a nadie; no voy a la iglesia, porque en primer lugar no dispongo de tiempo, por mis muchas ocupaciones, y en segundo, porque, a la verdad, no lo creo necesario para salvarse." También contradicción, dicen ser católicos y hacen, practican o sostienen lo que piensan los protestantes, resumido en "creed y no importa el pecar": aberración tras aberración!!!

¿Qué es el cuerpo en concepto de grandes escritores de la iglesia, sino meramente una cárcel en que está prisionera la pobre alma? Cárcel terrible de que tanto pedían los santos a Dios les librara, porque ellos sentían el peso bárbaro de esa prisión, la cual les era fastidiosa por el agujón que ese mismo cuerpo les causaba con el continuo asecho de la carne, o sea las pasiones sensuales; así leemos cómo un San Jerónimo en tono de queja lastimera exhalaba estas palabras: OH CARNE, CARNE, QUE ME TIENTAS Y NO TE TIENTO, todo lo cual dice muy claro cuánto sufrían mortificados por su cuerpo y desde luego ellos contemplaban con locura la dicha de verse libres cuánto antes de esas penas, penas terribles inenarrables para quienes desean solamente practicar la virtud.

Y la santa madre de San Agustín, madre modelo de madres, solía decir que muerta ella no se preocuparan de su cuerpo, pues que en cualquier lugar de la tierra era mucho sepultarlo; nosotros por el contrario, cuantas contumelias ejecutamos con nuestros despojos, llevándolos al cementerio llenos de flores, como si aquello los salvara de la científica putrefacción y hedor que necesariamente debe invadirlos. Cuando la reina esposa de Carlos V. murió, el entonces servidor del Rey, don Francisco de Borja fué designado para hacer la constatación de la muerte de la hermosa reina, y cuál no fuera la sorpresa del notable hombre público, al observar y contemplar con profunda tristeza, tratándose de tan grande y hermosa dama, la demacración y signos de descomposición cadavérica que en ella se notara, que le hizo sentir en su corazón el más grande desprecio por todo lo que se refiriera al cuidado personal o demasiada estimación propia, y llegado que hubo al palacio del Rey y dado el informe correspondiente de su cometido, pidióle a Su Majestad el retiro de su cargo, y no obstante las súplicas del rey, solamente consintió en servirle como su representante ante el Sumo Pontífice. Sabemos que de allí vino la resolución de ser santo y hoy le veneramos en los altares.

El gran rey Salomón adornado por Dios de grandeza, sabiduría, poderío, riqueza y de lo más que pudiéramos imaginar vino en comprensión de lo nada que somos y luego le oímos proferir y, para nuestro ejemplo, dejar escritas aquellas palabras VANIDAD, VANIDAD, y todo VANIDAD, en que tan hermosamente sintetizara lo poco o nada que valemos.

La Santa Iglesia católica, en el día de ceniza, invítanos a concurrir para sernos marcada la frente con un poco de ceniza que el buen cura pone allí; sencilla ceremonia, pero grande en su significación; porque en realidad de verdad, si nos ponemos un momento a pensar en aquellas palabras del evangelio «memento homo quia pulvis est, et in pulvere te reverteris» o «recuerda, hombre, que eres polvo y en polvo te convertirás», toda nuestra vanidad, todo el delirio o afán por agasajo y loca estimación para nuestro cuerpo, iría por tierra y ya no nos daríamos unos ratos a meditar, que debemos de primera fuerza cuidar de la limpieza de nuestra pobrecita alma aprisionada dentro de esa mundanal cárcel; y antes de estar llenando de comilonas al cerduno cuerpo, procuraríamos ir todas las mañanas preparaditos co-

mo debe de ser a recibir el cuerpo de Nuestro Señor Jesucristo que es el alimento primero del alma y como consecuencia lógica de su inmensa virtud y poder, será sustento de nuestro cuerpo y admirable medicina para la recuperación de sus dolencias. Recordemos aquello que Nuestro Señor, en ocasión propicia dijera: NO SOLO de PAN VIVE EL HOMBRE, sino de la palabra de Dios; esa palabra de Dios precisamente es la que da tanto vigor y energía a nuestras fuerzas espirituales para ir en la práctica de la vida del alma; es por eso que no debemos jamás desprestigiar la predicación en nuestros templos, no importa quien sea el predicador, porque hemos de tener muy grabado en la mente que el sacerdote en aquellos momentos es iluminado por el Espíritu Santo.

Hay un decir «trabajemos como eternos y vivamos como mortales», nosotros quisiéramos en el minuto transformarlo así: COMAMOS PARA VIVIR OREMOS PARA MORIR.

En fin, desvivámonos en la idea de preparar nuestra alma para el gran ideal de ganar el cielo, donde será su eterna y placida morada.

Dupanloup

Colegio del Sagrado Corazón de Jesús

El día primero de Marzo próximo comenzarán las saarrt escolares en el Colegio del Sagrado Corazón de Jesús de Cartago dirigido por las R. R. Madres Betlemitas. La matrícula quedan abierta a partir del 15 del corriente, y a las personas que desee, colocar a sus hijas en el Colegio podrán presentarse a solicita prospectos y demás informes que juzguen necesarios. Requisito indispensables para la admisión: ser hija legítima, presentar certificado de buena conducta y el aprobado del año anterior.

Cartago, Febrero de 1932.

salones algún bufón." El Rey contestó al momento: "¿Para qué, si, por una parte se puede ahorrar por ahí mucho dinero, y por otra siempre que mis cortesanos beben más de lo debido en la mesa, tengo a mi alrededor no uno sino muchos butones."



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL— La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones casposidades y desagradables erupciones se curan en una semana. LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas.

En Venta en Todas Las Droguerías y Farmacias

Miguel Ramos e Hijos Escultores

Ofrecemos perfección garantizada en escultura tallada en madera y en pasta, artes decorativas, figuras de relieve, restauración de imágenes, etc., etc. Heredia, (contiguo a la Escuela Normal)

EL HIERRO NUXADO

—el Restaurador por excelencia del Vigor y de la Sangre

es la Energía que sostiene a los Hombres Robustos y Vigorosos y a las Mujeres Bellas y Lozanas de nuestros días.



"Para formar americanos fuertes, inteligentes y robustos de salud, no he encontrado en mi práctica nada tan eficaz como el hierro orgánico, Hierro Nuxado" dice el Dr. James Francis Sullivan, antiguo médico del Hospital Bellevue (Departamento Externo) Hospital de New York y del Condado de Westchester, el Hierro Nuxado enriquece la sangre y forma nuevos glóbulos rojos, y tonificando los nervios, reconstituye los tejidos desgastados e inyecta nueva energía y resistencia en todo el organismo. A menudo, en dos semanas robustece a individuos débiles y anémicos. Se calcula que más de 3,000,000 de personas usan anualmente el Hierro Nuxado como tónico y restaurador de la sangre.



Haga usted mismo la prueba y encontrará de nuevo su vigor y fortaleza

Vea usted cuánto tiempo puede usted trabajar o qué distancia puede recorrer a pie sin sentirse fatigado; luego tome dos tabletas de cinco granos de Hierro Nuxado tres veces al día después de los alimentos durante dos semanas. Luego pruebe su energía otra vez y verá usted todo lo que ha ganado. Numerosos enfermos, nerviosos y decaídos que hasta entonces habían estado padeciendo, han aumentado su fuerza y resistencia de una manera asombrosa, solamente con tomar el hierro en una forma adecuada.

Nota de los Fabricantes: El Hierro Nuxado recomendado y prescrito por los médicos no es un remedio secreto sino que es bien conocido por los farmacéuticos de todo el mundo. Es distinto de los antiguos productos de hierro inorgánico, y es fácilmente asimilado sin dañar la dentadura ni ensuciarla, ni perjudicar el estómago. Los fabricantes garantizan resultados enteramente satisfactorios para todo comprador o de lo contrario le devolverán su dinero. De venta en todas las buenas Droguerías.

Si tengo tantos

Tiempo atrás era muy ordinario tener los reyes y los príncipes en sus salones uno o varios bufones para con sus dichos graciosos pasar divertidamente las horas del día. Había, sin embargo, un soberano que no encontraba ningún placer ni gracia en estos hombres, por lo cual no quería ver ninguno a su lado. Pero siendo costumbre de casi todos los salones europeos tener a su servicio algún bufón que otro, dijo un diplomático al rey Cristián IV de Dinamarca: "Majestad, debería considerar, si no fuera conveniente tener en sus

JAMON SERRANO
SALCHICHON DE VICH
Chufas frescas
Jamón WESTFALIA
HA RECIBIDO
"El Aguila de Oro"
PUJOL Hnos.
TELÉFONO Nº 3933

SI, DELE PARASITOIDES ZUNIGA.
UNA LUCHA BASTA A LAS 5.
A P. DE LA NOCHE Y EL
DUEÑO POR LA VIDA EN LA MESA 1932

Cerveza y Refrescos **TRAUBE** **Reyes en toda mesa por su Pureza y Sabor**